



## Mise en place de la charte au Sgen-CFDT

Par Lætitia Aresu

La charte CFDT pour la prévention des violences sexistes et sexuelles (VSS) est une charte interne par laquelle la fédération et les syndicats signataires s'engagent à prévenir toute VSS et à traiter tout signalement de VSS qui pourrait survenir au sein des structures syndicales.

Au niveau fédéral, la prévention passera par un affichage systématique de la charte dans les locaux, en particulier dans les salles de réunion et de convivialité.

Le protocole de début de réunion rappellera l'adhésion à la charte, et ses grands principes.

D'autre part, des actions de sensibilisation sur les VSS seront proposées aux militantes et militants de la fédération.

Enfin, une adresse dédiée permet à tout militant et à toute militante de signaler une situation de VSS survenant dans le cadre de son activité syndicale : [stopVSS@sgen.cfdt.fr](mailto:stopVSS@sgen.cfdt.fr)

La volonté d'exemplarité de notre pratique militante s'inscrit dans l'engagement constant de la CFDT et du Sgen-CFDT en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes.

À chacun et chacune de veiller au respect des personnes en tout lieu et toute situation.

# Charte CFDT contre les violences sexistes et sexuelles

Cet automne, la charte CFDT d'engagement pour la prévention des violences sexistes et sexuelles a été signée à la confédération, dans les fédérations, les syndicats, les unions régionales interprofessionnelles...

Une initiative à travers laquelle, toutes et tous, nous avons conscience et nous nous devons de représenter, dans nos pratiques syndicales, les valeurs que nous défendons en portant les couleurs de la CFDT.

## Catherine Nave-Bekhti \*

**“Si l'on n'y prend garde, nos stéréotypes nous agissent, obstruent notre regard.”**

\* SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DU SGEN-CFDT.

### Pourquoi est-il important que le Sgen-CFDT s'engage pleinement dans la prévention des violences sexistes et sexuelles (VSS) ?

Le harcèlement, les agissements et les violences sexistes et sexuelles n'épargnent aucun milieu social. Ils prennent leurs racines dans un « héritage » tellement ancien qu'il alimente des stéréotypes. Si l'on n'y prend garde, nos stéréotypes

nous agissent, obstruent notre regard. La prévention est donc essentielle partout, auprès des hommes et des femmes. Elle commence par la sensibilisation pour que chacun et chacune éclaire son regard, ses analyses, quitte à réévaluer des situations qui paraissent anodines alors qu'elles relevaient déjà d'une forme de sexisme ordinaire. Quand on laisse prospérer le sexisme, on ne peut faire

